



# 「思いやり」の始良小 あいらっ子だより



始良市立始良小学校  
令和6年度5月号

校長 楠生 勝宏

## あいさつと門礼

校庭の木々の緑が日に日に鮮やかになり、さわやかな風が気持ちよい季節になってきました。学校では、朝の時間、黄色い帽子をかぶった1年生が遊具で元気に遊んだり、朝顔に水かけをしたりしています。最高学年となった6年生は、落ち葉拾いのボランティア活動や縄跳びにチャレンジしています。他の学年の子どもたちも、縄跳びやボール遊び、鬼ごっこやリレーなどをして元気よく活動しています。

朝、東門と西門に一日おきに立ち、子どもたちの登校の様子を見守っています。ほとんどの子どもたちが、「おはようございます」と元気にあいさつをしてくれます。その中でも、明るくはっきりとした声であいさつする子ども、「校長先生、おはようございます。」と名前を呼んであいさつする子ども、あいさつした後に「最初はグージャンケンポン」といって笑顔でジャンケンする子どもなど、いろいろな子どもがいます。朝、そんな子どもたちと出会うと、うれしくて、元気になります。心が晴れやかになり、今日も一日がんばろうという気持ちになります。

私自身で心がけていることは、子どもたちが安心するように、にこやかな表情で、はっきりと明るい声であいさつすることです。このことは、子どもたちにだけではなく、職員をはじめ、保護者や地域の方々に対しても同じです。これまでうまくできない日があったかもしれませんが、これからもずっと心がけて続けていきたいと考えています。

先日の全校朝会で子どもたちにあいさつの意味や大切さについて話をしました。「あいさつ（挨拶）」の「あい（挨）」には、「心を開く」、「さつ（拶）」には「その心に近づく」というそれぞれに意味があること、「あいさつ（挨拶）」とは、「まず自分の心を開き、自分から相手に近づいていくこと」であることを伝えました。併せて

- ① 「あいさつ」は、人と人とのつながり、よりよい人間関係をスタートさせるための大切な言葉であること。
- ② 自分では「あいさつ」をしたつもりでも、相手に聞こえないくらいの小さい声だと伝わらないこと。
- ③ 相手の目を見て、明るく、元気に、心を込めてするのが「あいさつ」の基本であること。
- ④ 今までの自分をしっかり振り返って、相手のことを考えた思いやりのあいさつができるようになってほしいこと。

等についても伝えました。更に「門礼」については、

- ① 始良小学校の門礼は、平成29年から始まっていること。
- ② 校門に入るときは「今日はこんなことをがんばるぞ」「こんなことをやりたいな。」と目標を立てる。校門を出るときは、「今日はこんなことをがんばった」「今日は、楽しかった。明日もがんばるぞ」と一日を振り返るという意味があること。
- ③ 私たちが過ごす場所に感謝の気持ちを込めて門礼をすることは、大切なこと。



等を伝えました。

全校朝会の次の日、校門では、立ち止まってあいさつしたり、丁寧に門礼をしたりする子どもが増えました。また、校内でもあいさつをする子どもが増えました。改めて、子どもたちに意味や意義を伝えることは大切なことだと実感しました。今後も引き続き、気持ちを込めてあいさつや門礼ができる子どもを育てていきたいと思えます。

# 交通安全教室を実施 ～かけがえのない命を守るために～

4月22日（月）、子どもたちが安全に登下校し、交通事故の予防を  
実践できるよう、交通安全教室を実施しました。

当日は、体育館で、始良市役所、始良警察署、そしてあいっ子見  
守り隊等、地域の皆様方に御指導をいただき、1～3年生は、道路や横  
断歩道の歩き方を中心に、4～6年生は、自転車の乗り方を中心に学  
習しました。

特に1年生は、初めての交通安全教室でしたが、左右しっかり確認  
をしてから横断歩道を渡る大切さを学ぶことができました。

学校では様々な機会に、学年に応じた指導をしています。しかし、子  
どもたちを見守ってくださっている地域や保護者の方々から、以下のよう  
な、道路の横断や自転車の乗り方などで危険な場面があるという情報提供を  
いただくことがあります。

- ・ 自転車で急に飛び出す。（公園の出入り口付近など）
- ・ 道路を広がって歩く。 ・ 横断歩道のないところを横断する。
- ・ 店舗の駐車場を横切る。 ・ 踏切のない線路を横断する。

子どもたちの「安心・安全」は私たち大人の最大の願いです。かけが  
えのない大切な命を自ら守る力を育成していきたいと思ひます。



# もしもの時に備えて～地震・津波避難訓練

5月15日（水）、地震・津波を想定した避難訓練を行いました。ま  
ずは、大きな地震が起きたという想定で机の下に隠れた後、校庭に避  
難し、消防署の方の話を聞きました。「机の下に隠れるときは、しっか  
り足を持つこと」などのアドバイスがありました。次に、津波が来た  
という想定で、全員、校舎3階に避難しました。全員、慌てることなく、  
整然と避難ができていたようです。消防署の方が、「大地震や津波が起  
こらないとは限らない。食料品などの備えをしておくこと」など話し  
てくださいました。もしもの時に備えて、避難場所や家族の集合場所  
など事前に話し合う機会を設けてほしいと思ひます。



## 体力向上に向けて

4月に2年生以上が体力テストとして50m走や  
ソフトボール投げなどを行い、自分の体力を測定し  
ました。今後、集計や分析を行い、学校保健委員会  
等で結果や本校の傾向などを伝えていく予定です。  
子どもたちは、朝も長縄等を通して、継続して体力  
づくりに励んでいます。今後も楽しみなが  
ら運動に取り組み、体  
力向上につなげていっ  
てほしいと思ひます。



## ☆ 学校探検をしました～1年生 ☆

5月11日（土）  
1年生が校内探検をし  
ました。普段、なか  
なか入らない校長室、  
家庭科室などで目を  
輝かせながらメモを  
とる子どもたち。た  
くさんの発見があっ  
たようです。これか  
ら学校のことをた  
くさん知って、始良小のことをもっと好きになっ  
てくれたらうれしいです



## ☆ 令和6年度PTA役員の紹介 ☆

5月10日（金）PTA総会が開催され、令和  
6年度役員が承認されました。今年度も始良小学校  
のためにご理解、ご協力をよろしくお願いし  
ます。

- PTA会長
- PTA副会長

- 会 計
- 顧 問
- 幹 事

## 5～7月の主な行事予定

- ★ 現時点の予定であり、変更になる場合もあります。
- 5月26日（日）第1回PTA愛校作業
- 5月27日（月）歯と口の健康旬間（～6/7）
- 6月 6日（木）スクールゾーン委員会
- 6月 7日（金）福祉体験活動（6年）
- 6月 8日（土）授業参観（1校時）PTA講演会
- 6月13日（木）学校保健委員会
- 6月17日（月）職員研修会のため全学年4時間授業
- 7月 1日（月）5・6年水泳大会・学級PTA
- 7月 2日（火）1・2年水泳大会・学級PTA
- 7月 3日（水）3・4年水泳大会・学級PTA
- 7月4・5日 4年星空学習
- 7月19日（金）1学期終業式
- ※ 第2回PTA愛校作業（9月実施予定）